



44 - DESCRIPCIÓN DE NUESTRA EXPERIENCIA EN CARCINOMA SUPRARRENAL EN LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS.

M.Á. Mangas Cruz, I. de Lara Rodríguez, A. Piñar Gutiérrez, A. Pumar López y A. Soto Moreno

Endocrinología y Nutrición. Hospital Universitario Virgen del Rocío. Sevilla.

Resumen

Introducción: El carcinoma suprarrenal es un tumor con muy mal pronóstico que requiere un manejo específico y multidisciplinar. En los últimos años se ha experimentado una mejoría en la expectativa de vida de estos pacientes debido a algunos avances clínicos.

Objetivos: Describir la población con diagnóstico de carcinoma suprarrenal y analizar el pronóstico.

Métodos: Estudio observacional retrospectivo realizado en el periodo 2010-2020, en pacientes atendidos en la Unidad de Endocrinología. Se recogieron variables basales demográficas, tumorales, tratamientos complementarios, datos de supervivencia y progresión de la enfermedad y efectos secundarios. Las variables cualitativas se expresan como n(%) y las cuantitativas como mediana [p25-p75].

Resultados: Recidivaron el 6, la mayoría a nivel retroperitoneal. Solo uno no estaba en tratamiento con mitotane en el momento de la recidiva (tabla). Como efectos secundarios destacan los gastrointestinales 47,4%, hiperlipidemia 26,3%, hipotiroidismo, alteraciones neurológicas y dermatológicas en el 25%.

N = 19

Mujeres 14 (73,7%)

Edad 46[35-57]

Tamaño (cm) 12,5 [9,1-16]

Cortisol 8 (42,1%)

Secreción DHEA 4 (21%)

Testosterona	5 (26,3%)
	Abierta 16 (82,4%)
Tipo cirugía	
	Laparoscopia 2 (10,2%)
Mitotane	15 (78,9%)
Supervivencia mediana (meses)	28 [20-102]

Conclusiones: La mortalidad en los pacientes con carcinoma suprarrenal es muy elevada, se diagnostica en fase avanzada y tiene una elevada tasa de recurrencia.